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39° Verbale della Commissione Ambiente, Sicurezza e Spazi 

 
Presenti: Arianna Antonielli, Francesca Dello Preite, Cosimo Di Bari, Fiorenzo 
Fantaccini, Benedetta Palladino, Carmen Rigno, Romina Vergari 

Assenti giustificati: Vanna Boffo, Nora Carraresi, Francesco Guerrini, Amanda 
Nerini 

Assenti ingiustificati: ---- 

Segretario verbalizzante: Arianna Antonielli 

Il giorno 5 giugno, giovedì, alle ore 13.00 si è riunita in modalità telematica la 
Commissione Ambiente, Sicurezza e Spazi del Dipartimento FORLILPSI, 
convocata con il seguente O.d.G.: 

        Comunicazioni; 
1. Documenti di Valutazione dei Rischi - Notizie dai plessi; 
2. Formazione del personale in materia di sicurezza; 
   Varie ed eventuali. 

 
Presiede il Coordinatore della Commissione, Prof. Fiorenzo Fantaccini, che 
dichiara aperta la seduta alle ore 13.05. 

Comunicazioni 

Il Coordinatore della Commissione, Prof. Fiorenzo Fantaccini,  comunica quanto 
segue: 

Nei giorni scorsi si è concluso l’impegno della Commissione per quanto riguarda 
il suo contributo alla RADip 2024. Con grande generosità, la Dott. Arianna 
Antonielli ha prodotto in vece del Prof. Fantaccini alcune slides che sono state 
utilizzate ieri nell’assemblea dipartimentale. Il Prof. Fantaccini ringrazia la Dott. 
Antonielli per la disponibilità e la attenta cura con cui le ha create. Il Prof. 
Fantaccini, infine, informa la Commissione che sono stati caricati sul drive 
condiviso, nella cartella RADip 2024, due file: uno col testo della relazione 
prodotta dalla Commissione, e l’altro col testo “lavorato” dal Prof. Fabio Togni.  

Il 12 giugno è la data in cui avverrà lo smaltimento trimestrale di materiale 
cartaceo (libri, tesi, dispense), attrezzature informatiche obsolete (stampanti, PC, 
scanner), e mobilio inutilizzabile. Il Prof. Fantaccini ha inviato ai rappresentanti 
di plesso una mail da inoltrare alle loro mailing list. Ricorda che in questa 
occasione verrà ritirato anche il materiale inventariato il cui scarico è stato 
approvato nel Consiglio di Dipartimento dello scorso aprile. La data ultima per il 
deposito dei materiali è lunedì 9 giugno: la procedura è sempre la stessa: i 
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rappresentanti di plesso inviaranno al Dott. Francesco Guerrini, che ne gestisce 
le fasi conclusive, una lista dettagliata delle cose da smaltire, corredata da foto, 
che verrà inviata alla “Romana Maceri” entro il 10 giugno.  

A causa di una serie di problemi personali, il Prof. Fantaccini non ha ancora 
stabilito con il Dott. Luca Pettini (UP Servizio “Prevenzione e Protezione”) la 
data dell’incontro in cui verrà discussa la situazione di ogni plesso del 
Dipartimento riguardo ai DVR e saranno stabilite le coordinate della procedura 
di chiusura dei DVR, che, come si è più volte ricordato, potrà variare a seconda 
della data in cui i Documenti sono stati emessi. Provvederà a contattarlo 
nuovamente nelle prossime settimane. 
 

1. Documenti di Valutazione dei Rischi (DVR): Notizie dai plessi 

Plesso Santa Reparata (SR) 

Per quanto riguarda il plesso di Santa Reparata (SR) il Prof. Fantaccini informa i 
Colleghi e le Colleghe che la stampante multifuzione in stanza 111 è stata attivata. 
Informa poi la Commissione che alcuni Dottorandi si sono lamentati con il 
Coordinatore del Dottorato, Prof. Fernando Cioni, dello scarso spazio a loro 
dedicato nel plesso. Il Coordinatore ha sottolineato che le loro rimostranze 
potrebbero avere una ricaduta  sulla valutazione ANVUR del Dipartimento.  Il 
Prof. Fantaccini ricorda che in Santa Reparata ai Dottorandi è riservata una stanza 
– oggettivamente non grande – dotata di attrezzature informatiche recenti e 
ottimamente funzionanti, e che i Dottorandi, per i loro seminari, incontri ecc., 
utilizzano regolarmente i due spazi comuni presenti nel plesso dotati di aria 
condizionata (209, 220). I Dottorandi si sono lamentati anche per la mancanza di 
aria condizionata nella loro stanza. Il Prof. Fantaccini ricorda che il problema 
della climatizzazione (calore/aria condizionata) è in SR irrisolvibile: da almeno 8 
anni vengono fatte richieste di adeguamento, ma sono state accolte solo per il 
terzo piano (sottotetto) poiché l’impianto elettrico del plesso non può reggere 
l’installazione di altri climatizzatori. Poiché il Prof. Fantaccini ancora non 
possiede la facoltà di moltiplicare stanze e spazi, chiederà un colloquio con la 
Direttrice per discutere della questione e proporrà che i Dottorandi dei Curricula 
che hanno sede in SR possano utilizzare anche gli spazi loro dedicati presenti in 
Pergola (VP) e in Via Laura (VL). La Prof.ssa Dello Preite sottolinea l’esigenza 
della presenza di un climatizzatore nella stanza Dottorandi. Il Prof. Fantaccini 
interviene per ribadire che, comunque, le stanze 209 e 220  sono spazi ampi che 
hanno climatizzatori e vengono utilizzate dai Dottorandi per i loro seminari, per 
le lezioni e gli incontri seminariali. La Prof.ssa Vergari sottolinea che in anchde 
in VP le stanze per i Dottorandi non hanno aria condizionata. 
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Il Prof. Fantaccini informa la Commissione che il sollecito riguardo al 
sopralluogo in VP promesso molti mesi fa per verificare la fattibilità delle 
richieste incluse nei “Provvedimenti Specifici” del DVR di plesso non ancora 
ricevuto risposta, e riferisce, insieme alal Prof. Vergari, che al nuovo CEL di 
lingua araba, che ha preso servizio in aprile, Dott. Mhammed Sousane,  è stata 
assegnata la stanza già della Dott. Samar Hiba, in quiescenza dal gennaio 2025. 

Plesso Via Laura (VL) 

Per il plesso di VL il Prof. Fantaccini cede la parola al Prof. Di Bari il quale 
riferisce che il DVR (Documento di Valutazione dei Rischi) non è ancora stato 
prodotto. In riferimento all’effrazione avvenuta alcuni mesi fa al terzo piano di 
VL il Prof. Di Bari chiede se sia il caso di affrontare la questione in maniera più 
approfondita per gestire l’accesso al plesso in maniera più controllata, soprattutto 
il venerdì e il sabato. Il Prof. Fantaccini osserva che la questione è molto 
importante per la sicurezza e va sicuramente affrontata. La Commissione 
condivide la proposta del Prof. Di Bari di scrivere alla Direttrice per parlare in 
dettaglio della questione insieme al Prof. Fantaccini. Il Prof. Di Bari si occuperà 
di inviare una mail alla Direttrice a nome della Commissione per fissare un 
appuntamento. Infine il Prof. Di Bari riporta che l’intervento in corso sulla 
finestra della stanza 109 al primo piano è stata effettuato e che è stata finalmente 
sistemata e adeguata alle norme sulla sicurezza. 

Plesso di San Salvi (SS) 

Per il Plesso San Salvi (SS) interviene la Prof.ssa Benedetta Palladino la quale 
informa la Commissione che ad aprile è caduto un pezzo di cornicione dal 
terrazzo e quindi l’area è stata interdetta. Riguardo alle gravi problmatiche 
occorse nel maggio 2024 non ci sono novità: non sono state ancora fornite 
indicazioni riguardo a possibili futuri provvedimenti o interventi. Il Dott. 
Vincenzo Pirillo ha contattato la Prof.ssa Amanda Nerini a proposito di un ticket 
riguardante la rete wireless  inviato  oltre un anno fa, e l’ha informata che da 
qualche tempo la risoluzione di problematiche inerienti la rete wireless sono a 
carico dei Dipartimenti. Vista la precarietà persistente della situazione nel plesso, 
condiviso da tre diversi Dipartimenti, la Prof. Nerini ha fatto una ricognizione 
dalla quale è emerso che solo un laboratorio a piano terra potrebbe avere 
problematiche legate alla rete: in questo caso verrà aperto un ticket specifico. 
L’ultima comunicazione della Prof.ssa Palladino è che sono stati installati due pc 
di Viralab nell’aula Bonaventura al terzo piano.  

2. Formazione del personale in materia di sicurezza 

La Dott.ssa Antonielli informa che, come riportato in RADip e esposto dalla 
Direttrice durante l’incontro dedicato appunto dedicato alla RADip, i dati sulla 
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sicurezza sono molto buoni. Per ogni plesso sono state composte squadre 
antincendio e di primo soccorso I cui componenti hanno tutti completato con 
successo i rispettivi corsi.  

A partire dal 2022, la Commissione ha intensificato il proprio impegno 
nell’organizzazione dei Corsi per la sicurezza, suddivisi in Formazione Generale, 
Formazione Specifica e Formazione Specialistica per Dirigenti.  

Nel 2022, su un totale di 233 membri del Dipartimento tenuti a seguire la 
Formazione Generale, hanno completato il corso 147 persone, pari a circa il 63%. 
Per la Formazione Specifica, erano previsti 219 partecipanti. Nel 2023, la 
partecipazione è proseguita con 57 persone che hanno completato la Formazione 
Generale (tra docenti, dottorandi, assegnisti e masterizzandi); 88 persone che 
hanno completato la Formazione Specifica. 

Nel 2024, altri 14 membri hanno completato la Formazione Generale, portando il 
totale a 133 persone che risultano aver svolto il corso. Per quanto riguarda la 
Formazione Specifica, solo 37 partecipanti devono ancora essere chiamati a 
completare i corsi. La Direttrice ha seguito e completato il Corso Specialistico 
per Dirigenti. 

La situazione resta dinamica a causa del costante ingresso di Dottorandi, 
Assegnisti, Aasterizzandi e del nuovo personale docente. Tuttavia, si può 
affermare che la quasi totalità dei membri del Dipartimento ha ora completato i 
corsi obbligatori, un traguardo significativo rispetto alla situazione iniziale del 
2022.  

Varie ed eventuali 

La Commissione unanimente concorda che non ci sono aggiornamenti da 
riportare nel Consiglio del 12 p.v.  

Non essendovi altri interventi, il Prof. Fantaccini dichiara chiusa la seduta alle 
ore 13.45. 


